



## PRÉFET DE LA MARTINIQUE

Cabinet du préfet  
Bureau de la communication interministérielle

Fort-de-France, le 30 novembre 2016

# Invitation presse

**Fabrice RIGOULET-ROZE**, préfet de la Martinique, remet ce **jeudi 1<sup>er</sup> décembre 2016 à 18h**, à la **résidence préfectorale**, 14 médailles pour récompenser des hommes et des femmes martiniquais qui se sont distingués d'une manière particulièrement honorable au service de l'éducation physique et des sports, de la jeunesse et de l'éducation populaire.

Cette cérémonie est parrainée par Ludvy VAILLANT, jeune athlète martiniquais présent aux Jeux Olympiques de Rio.

14 personnes recevront une médaille au titre de la promotion 2016 :

- 1 médaille d'or
- 1 médaille d'argent
- 12 médailles de bronze.

### **Modalités d'attribution des médailles de la jeunesse et des sports :**

C'est le décret n° 69-942 du 14 octobre 1969 qui définit les caractéristiques et les modalités d'attribution de la médaille de la jeunesse et des sports et de l'engagement associatif.

Cette distinction permet de récompenser les personnes qui se sont distinguées d'une manière particulièrement honorable au service du sport. Ce sont aussi bien des sportifs, des dirigeants associatifs, des animateurs, des arbitres et des jeunes qui participent par leur action à la promotion de la vie associative dans le domaine de l'éducation physique et sportive et dans celui des activités socio-éducatives.

### **Condition d'attribution des médailles :**

- Médaille de bronze : huit ans d'ancienneté ;
- Médaille d'argent : douze ans d'ancienneté (soit quatre ans entre le bronze et l'argent) ;
- Médaille d'or : vingt ans d'ancienneté (soit huit ans entre l'argent et l'or).

La médaille de la jeunesse et des sports peut aussi être décernée, à titre exceptionnel, sans condition d'ancienneté, à l'un quelconque des trois échelons, en raison de la qualité particulière des services rendus.

**Vous êtes invité à participer à cette cérémonie, jeudi 1<sup>er</sup> décembre 2016 à 18h, à la résidence préfectorale.**

### **PJ : Liste des médaillés.**

Contacts réservés aux médias :  
Ghislaine ANGLIONIN 05-96-39-39-21 ou 06-96-23-19-93 –  
ghislaine.anglionin@martinique.pref.gouv.fr

*L'Etat en Martinique*

Sur internet : [www.martinique.pref.gouv.fr](http://www.martinique.pref.gouv.fr)  
et sur Facebook : *Prefet de la martinique*

# MEDAILLES DE LA JEUNESSE DES SPORTS ET DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF

Du 1<sup>er</sup> décembre 2016



## MEDAILLE D'OR

<b>Mme Nicole LEIBNITZ</b>	<p>C'est en 1976 que Madame LEIBNITZ devient Présidente de l'amicale MOCHIZUKI, une association foyalaise de Judo bien connue aujourd'hui encore du quartier de Redoute. Car, chez les LEIBNITZ le judo est une affaire de famille ! Serge-Louis LEIBNITZ dit Loulou, le mari était un membre éminent du collège des ceintures noires qu'il a d'ailleurs longtemps présidé. Ses enfants ont tous pratiqué cette activité. Certains sont devenus des champions, d'autres des éducateurs reconnus, bref une famille qui a vécu au rythme du JUDO !</p> <p>La maman ne pouvait pas rester au dehors et, c'est elle qui s'est occupée de toute l'administration de l'Amicale MOCHIZUKI. En tant que club phare du judo martiniquais, elle a inévitablement été invitée à s'investir à la ligue de judo de la Martinique comme membre du comité Directeur. Juste pendant une petite trentaine d'année !</p> <p>Responsable de la Formation des dirigeants Antilles Guyane de Judo, Responsable de la formation des commissaires sportifs</p> <p>Nicole LEIBNITZ s'est particulièrement investie dans la formation, un secteur qui lui paraissait essentiel, y compris au niveau du CROSMA.</p> <p>C'est une dirigeante au grand cœur tant dans son engagement que dans son dévouement.</p> <p>Une des rares femmes, pour ne pas dire la seule, dans un univers à l'époque essentiellement masculin !</p>
----------------------------	---

## MEDAILLE D'ARGENT

<b>M. Fabien SPARTACUS</b>	<p>Responsable technique et éducateur chevronné de la section Escrime de l'Aiglon du Lamentin. Responsable technique à la Ligue d'Escrime de Martinique, Responsable technique section Escrime Handisport, Animateur culturel en musique traditionnelle à l'association Sissi Percussion</p> <p>Monsieur SPARTACUS dispense sans modération son activité dans le domaine sportif et culturel. Dirigeant apprécié, son engagement personnel dans l'escrime à valeur d'exemple.</p> <p>Sa grande disponibilité, son sérieux et son rayonnement en font un dirigeant incontournable.</p> <p>Sans doute l'Escrime martiniquaise et l'aiglon Escrime ne seraient pas ce qu'ils sont si Fabien SPARTACUS ne s'était pas autant investi auprès d'eux.</p>
----------------------------	--

## MEDAILLE DE BRONZE

<b>M. Christophe CARVAL</b>	<p>Est tout d'abord un joueur en pratique loisir, puis compétiteur de badminton, au sein du Badminton club foyalais. Et cela depuis près de 20 ans. Très tôt Christophe CARVAL s'est investi dans la formation des jeunes après avoir suivi plusieurs stages de formation d'éducateur. La qualité de son travail a permis aux jeunes d'accéder à un très bon niveau régional, certains d'entre eux ont remporté de brillantes victoires aux championnats de France scolaires en l'UNSS. Certains se sont également affirmés dans des compétitions organisées dans la Caraïbe. Depuis une bonne douzaine d'année, il s'est engagé au comité directeur de la ligue en tant que trésorier général.</p>
-----------------------------	---

### Contact réservé aux médias :

Ghislaine Anglionin, 05-96-39-39-21 ou 06-96-23-19-93  
ghislaine.anglionin@martinique.pref.gouv.fr

*L'Etat en Martinique*

Sur internet : [www.martinique.pref.gouv.fr](http://www.martinique.pref.gouv.fr)  
et sur Facebook : *Préfet de la Martinique*

<b>Mme Marie-Line DOYEN</b>	<p>A occupé plusieurs postes à responsabilités dans son club de tir l'ACOM et à la Ligue Régionale de Tir jusqu'à en devenir la Présidente. Elle est engagée depuis plus d'une quinzaine d'années dans le monde sportif. Sa compétence, son sérieux et la qualité de son engagement lui valent d'occuper un poste de responsabilité au sein de la Commission Outre-Mer de la Fédération Française de Tir.</p> <p>Cette médaille est la reconnaissance du travail bénévole exercé avec dévouement par une femme qui eu le mérite fédéral bronze en 2012. A côté de son implication dans les instances dirigeantes, Marie-Line DOYEN reste une compétitrice de très bon niveau.</p>
<b>Mme Murielle ETINOF</b>	<p>Plus de 15 années passées à accompagner, en tant que parent bénévole dans de nombreuses associations sportives locales (football, basketball à l'US Robert et à l'A.C Vert-Pré...). Mme ETINOF a montré depuis 2001 qu'elle est une femme d'engagement.</p> <p>De 2008 à 2014, elle est Trésorière du club du Carbet et aussi Responsable de la section football jeunes et basket du club Sportif et Culturel du Carbet.</p> <p>En 2014, elle est élue municipale et devient Maire adjointe délégué à la jeunesse et à la vie associative au sein de la commune du Carbet.</p> <p>Elle continue à impulser une dynamique en faveur de la jeunesse (dont la mise en œuvre d'accueils collectifs de mineurs (ACM)) tout en apportant un soutien efficace à la vie associative du Carbet.</p>
<b>Mme Virginie GAMESS</b>	<p>Mme GAMESS est reconnue par les habitants du quartier Godissard à Fort de France pour son engagement bénévole et son dévouement au bénéfice de la population.</p> <p>Elle est impliquée depuis de nombreuses années dans la vie associative locale en assumant plusieurs postes de responsabilité (secrétaire générale, animatrice, trésorière, vice présidente) au sein de multiples associations de Fort de France.</p> <p>Elle est titulaire du Brevet d'Aptitude à l'Animation Socio-éducative (BASE). Sa disponibilité et son jugement éclairé la désigne comme une responsable de tout premier plan. Sa constante implication dans la vie associative est un signe d'engagement sans faille qui légitime cette médaille.</p>
<b>M. Eric LUDON</b>	<p>Prévôt fédéral de Boxe anglaise il a encadré durant les années 1980 de nombreux jeunes en assistant le CTS de Boxe de l'époque Jean-Paul ANTON.</p> <p>De 1988 à 1991, conseiller et instructeur en boxe américaine, il enseigne la discipline bénévolement à la MJC de Sainte-Joseph.</p> <p>Breveté National de Sécurité et de Sauvetage Aquatique il a encadré de nombreuses sorties sport et vacances pour les enfants de Dillon en collaboration avec la Police Nationale.</p> <p>Il devient en 2005 Officier des sapeurs-pompiers volontaires au grade de capitaine au centre de secours de saint-Joseph.</p> <p>Depuis 2013 délégué Départemental des jeunes sapeurs-pompiers et responsable pédagogique, il encadre 6 sections de jeunes sapeurs pompiers âgées de 12 à 14 ans réparties sur l'ensemble du territoire). L'objectif est de préparer les candidats au Brevet national des Jeunes sapeurs pompiers.</p> <p>Très impliqué, il milite fortement pour que notre jeunesse porte haut le flambeau de la solidarité, du courage et de l'engagement.</p>
<b>M. Lucien MACENO DUNON</b>	<p>Homme de conviction, il crée, en 2003, le Trois Ilets Boxing Club dont il veut faire une structure tournée vers les jeunes et l'extérieur. C'est ainsi qu'en 2005 le Contrat Local de Sécurité utilise la boxe comme support à l'Éducation et à la réinsertion.</p> <p>Son expérience a permis à deux boxeurs du club d'être demi finalistes au championnat de France Amateur en 2006. Volontaire, il a signé en 2007 avec le Boxing Club de Noisy le Grand une convention de partenariat pour l'encadrement des boxeurs en déplacement, et en 2010 avec l'Académie Christophe TIOZZO pour l'emploi et l'insertion dans des entreprises partenaires.</p> <p>L'infatigable et dévoué Lucien MACENO DUNON est apprécié de tous. En 2013 il accède</p>

**Contact réservé aux médias :**

Ghislaine Anglionin, 05-96-39-39-21 ou 06-96-23-19-93  
ghislaine.anglionin@martinique.pref.gouv.fr

*L'Etat en Martinique*

Sur internet : [www.martinique.pref.gouv.fr](http://www.martinique.pref.gouv.fr)  
et sur Facebook : *Prefet de la martinique*

	à la présidence du comité de Boxe de Martinique. Depuis il poursuit un combat quotidien pour l'assainissement des finances du Comité Régional de Boxe et la promotion de la discipline au niveau national et international.
<b>Mme Josiane MAURICRACE</b>	Membre actif, tant sur le plan sportif que dans l'engagement associatif, Josiane MAURICRACE est au début une joueuse de handball à UFOLEP et à l'Evolution de Coridon de 1984 à 1988. Elle s'implique ensuite dans le développement de la pratique féminine à la Ligue de Handball Martinique. De 1990 à ce jour, elle au conseil d'administration de la Maison pour Tous de Tivoli où elle occupe aujourd'hui le poste de Secrétaire générale adjointe. Durant 5 ans elle a évolué en tant d'éducateur sportif de handball à l'UJ Redoute et au Carrefour de Tivoli. A cette même période elle devient arbitre. Son énergie et son enthousiasme la mènent à devenir présidente de l'association « MAWOGANI ».
<b>M. Thierry PASTOUR</b>	Joueur et cadre technique dynamique, apprécié de tous il a évolué durant 30ans à l'Espoir de Floréal comme joueur puis entraîneur de hand ball. Il occupe pour le compte de la Ligue de Hand ball le poste d'Entraîneur de la sélection des moins de 14 ans. Entraîneur de Football jeune U18 –U19 au Good Luck de 2008 à 2011, puis entraîneur de football senior à l'Excelsior, il contribue à l'accession de cette équipe au plus haut niveau régional et à son maintien Figure incontournable de la vie associative, il devient en 2008 Président de la Maison des Jeunes et de la Culture de Floréal.
<b>M. Alain RICHARD</b>	De 1988 à 1995 Alain RICHARD évolue dans le monde culturel et traditionnel martiniquais. Membre fondateur et 1 <sup>er</sup> président d'associations telles que « la Sauss » « Sasayésa » et « Matjilpa ». A partir de 1992 et jusqu'en 2000, il s'investit dans le monde sportif en accédant à la présidence de l'association « VTT 233 » et à la vice présidence de la commission régionale de VTT. Homme polyvalent, L'EAU l'attire en 2004 et devient tout d'abord membre puis Président et enfin 1 <sup>er</sup> Vice-président de l'association Schœlcher Natation 2000. Alain RICHARD est un homme d'action et de défis.
<b>M. Laurent ROCHE</b>	Brigadier-Chef de la Police, M. Laurent ROCHE est toujours impliqué dans ce qu'il entreprend. Il a su mener de front son engagement professionnel et son implication dans le milieu associatif et sportif. Titulaire du diplôme universitaire de préparateur physique, il a entraîné dès 1992 dans divers clubs en athlétisme comme le Club Athlétic de Montreuil, l'Entente Athlétique de Franconville, l'Association Sportive de la Police de Paris. Dès son arrivée en Martinique il se dirige vers des clubs tels que l'ASCOIA, le Club Sportif Bélinois et Madinina Athlétisme dans lequel il occupe le poste de trésorier. Son parcours entreprenant dans l'athlétisme lui a permis de remporter des titres, dont 4 titres de championnes de France. Le Football et le Basket ne lui sont pas non plus étrangers. De 2009 à 2014 il joue de rôle de préparateur physique de Foot au sein de différents clubs comme le CS Belimois, le Racing Club de Rivière Pilote et même de la sélection de Martinique. Il assure aussi durant une année et pendant les périodes de présence de Sandrine GRUDA en Martinique, sa préparation physique. Cette distinction vient donc récompenser un aspect de sa vie qui lui tient particulièrement à cœur.
<b>Mme Jeanne Monique TEROSIET</b>	Entrée à l'éducation nationale en 1968, institutrice puis professeur des écoles et enfin Directrice d'école, Madame TEROSIET fait maintenant un point d'honneur à partager son temps libre avec les autres et au profit des autres. C'est spontanément, à la demande de Monsieur Guy BUVAL créateur du club des randonneurs de Trinité, qu'elle s'implique dès 1998 dans la randonnée pédestre. Elle évolue dans le Club des randonneurs Karacoli de

**Contact réservé aux médias :**

Ghislaine Anglionin, 05-96-39-39-21 ou 06-96-23-19-93  
ghislaine.anglionin@martinique.pref.gouv.fr

*L'Etat en Martinique*

Sur internet : [www.martinique.pref.gouv.fr](http://www.martinique.pref.gouv.fr)  
et sur Facebook : *Prefet de la martinique*

	<p>Trinité où elle est successivement secrétaire adjointe, vice-présidente et depuis 2005 Présidente. Sa passion pour cette activité fait d'elle une femme dévouée pour son club, le Karacoli, qui compte actuellement 136 membres.</p> <p>Depuis 11 ans, avec l'équipe d'animateurs fédéraux et le comité, elle dynamise le club par des randonnées, des parcours d'orientation, des mini-rallyes, des voyages et des déjeuners dansants. Bravo Madame pour cet engagement et toutes ces actions.</p>
<p><b>Mme Béatrice TESSIER</b></p>	<p>Bénévole durant la saison 2012 et 2013 de la ligue de triathlon de Martinique, Madame TESSIER a collaboré à la réalisation d'animathlons qui sont des épreuves ouvertes aux licenciés et aux non licenciés et dont l'objectif est de faire connaître le triathlon au grand public.</p> <p>Elle a également collaboré à l'organisation d'épreuves de triathlon et d'aquathlon, favorisé la création d'un nouveau club le Kawann triathlon Club au sein duquel elle assure la fonction de vice-présidente. Femme dynamique et passionnée elle organise en 2015 le premier triathlon en piscine entièrement dédié aux enfants « le Kawann tri kid ».</p>

**Contact réservé aux médias :**

Ghislaine Anglionin, 05-96-39-39-21 ou 06-96-23-19-93  
ghislaine.anglionin@martinique.pref.gouv.fr

*L'Etat en Martinique*

Sur internet : [www.martinique.pref.gouv.fr](http://www.martinique.pref.gouv.fr)  
et sur Facebook : Prefet de la martinique